

LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1858)

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,

TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.

OFICINAS: MADRID, PASADRE DE MATHEU.

PRECIOS: MRS. 6 rs. 24 d.
PROVINCIALES: TRIMESTRE 24 d.
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: 60 d.
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales.

SUSCRIPCIONES:
Se hacen en Madrid y provincias. Se paga en metálico, libranza ó sellos de forree. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A MEDIO REAL.
línea por la mañana y á uno por la tarde.

NUM. 378, POR LA NOCHE. --- AÑO XII. MADRID, SÁBADO 10 DE SETIEMBRE DE 1859. TIRADA DE 14,000 EJEMPLARES.

MADRID 10 DE SETIEMBRE.

S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia, continúan sin novedad en su importante salud, en el Real Sitio de San Ildefonso.

La Gaceta de hoy contiene cuatro reales decretos.

Por el primero se otorga á D. José Pizarro y Gardín, á D. Antonio Benítez y á D. José de Jesús Quintillano y García, sin subvención alguna del Estado ni de los pueblos, y por término de 99 años, contados desde esta fecha, la concesión de un ferro-carril que, pudiendo ser movido por la fuerza animal ó por la del vapor, parta de los almacenes de Pell Dehagues y compañía, en el litoral de la bahía de Cárdenas en la isla de Cuba, y termine en el Ingenio Esperanza de Fortuna y Pizarro.

Por otro lado se otorga á D. Manuel de Bulnes y D. Luis María de Pozas y Escanero la concesión á perpetuidad, sin subvención alguna del Estado ni de los pueblos, de un ferro-carril que, partiendo del puerto de Santa Cruz, en la costa Sur de la isla de Cuba, atraviese los terrenos de la propiedad de aquella población, los de Santa Clara, San Agustín y San Francisco; cruce el río Curejaya, la Sabana del mismo nombre, los Ingenios Venecia y Sonel, los sitios del Medio, el Flamenco, San José, la Sabana de la Quemada y Yamagueye, pase por entre las haciendas Gaonani y Contramaestre y la loma del Negro, y recorriendo las fincas Yamagueye, el Ingenio el Brazo, ranches de la viuda de Almeneira, San Cayetano, Palmira, Troyo, Santa Catalina y Trocones, y los potreros las Bocas, Rico y Palmarito, corte el camino de la Vigía y calzada de la Caridad y concluya en la ciudad de Puerto-Príncipe.

Por un tercer decreto, se otorga á D. Antonio Modesto del Valle, la concesión á perpetuidad, y sin subvención alguna del Estado ni de los pueblos, de un ferro-carril que, partiendo del Estero de las Tunas, pase por el Salado, continúe por el Guacimal y se dirija á las Jaras, terminando en la villa de Sancti Spiritus.

Y por el último decreto que inserta la Gaceta, se otorga al marqués de la Real Proclamación, á D. Fernando Rodríguez Berenguer y á don Isidro Solá, la concesión á perpetuidad, sin subvención del Estado ni de los pueblos, de un ferro-carril que, pudiendo ser movido por fuerza animal ó por la del vapor, parta de la villa de Guanabacoa, y cruzando el ferro-carril de la Prueba, pase por los terrenos de Castañedo, Morales, viuda de Perez y Urría, faldeando la sierra de Cojimar hasta llegar al pueblo de este nombre.

Por el ministerio de la Gobernación se han dirigido ayer á los gobernadores civiles dos circulares encaminadas á realizar el decreto que manda adelantar las operaciones de la quinta de 1860.

Según la primera de dichas circulares la formación del padrón se hará en los quince primeros días de octubre del año actual. En los días del 16 al 27 del mismo mes de octubre se formará el alistamiento, y en él serán comprendidos, al tenor del art. 13 de la ley citada. Primero: los mozos que tengan 20 años, y no deban tener cumplidos 21 el día 30 inclusive de abril de 1860, y segundo, los mozos que teniendo 21 años, y sin que puedan haber cumplido 25 el mismo día 30 de abril, no fueron comprendidos por cualquier motivo en ningún sorteo de los años anteriores para el reemplazo del ejército.

El alistamiento se publicará el día 28 de octubre y permanecerá espuesto hasta el 6 de noviembre. El 8 empezará la rectificación del alistamiento, y continuará en los días festivos y en los no festivos inmediatos del mismo mes en que hubiere sesión, anunciándose al fin de cada una, el día en que se ha de celebrar la siguiente. El sorteo general para la quinta de 1860 se practicará en todo el reino el domingo 4 de diciembre próximo venidero, bajo la responsabilidad de los ayuntamientos, y con estricta sujeción á las disposiciones del capítulo VIII de la ley de reemplazos vigente, hasta el artículo 70 inclusive.

La segunda circular que hemos dicho se ha enviado ayer á los gobernadores, previene á estos que en el término de quince días, resuelvan todos los incidentes que haya aun pendientes de la quinta de este año.

Nos dicen de Valladolid que la esposición que ha de celebrarse allí el día 20, promete estar en extremo animada, pues pasan ya de 500 los espositores y de 4.000 los objetos que han de formarla. Las galerías alzadas al final del paseo del Campo grande, tocan á su término, los jardines que hay entre ellas ostentan un precioso verde

inglés, en cuyo fondo se dibujarán macetas y estrellas de flores, y todo, en fin, promete ser digno de las provincias castellanas, que con tan loable emulación han respondido al llamamiento que se les hiciera.

La junta Directiva de la esposición y el Ayuntamiento disponen funciones para amenizar la permanencia de los forasteros en los días de feria; y se aguarda tal concurrencia que se dice están ya tomados casi todos los hospedajes particulares y hasta algunas fondas de mayor capacidad.

En Herencia están llevándose á cabo grandes mejoras, que van dando un nuevo aspecto á la población. Desde que tomó posesión de su cargo el actual alcalde-corregidor, el teatro ha sido mejorado notablemente, las Casas Consistoriales han sufrido una considerable reforma, y el empedrado de las calles se va mejorando también, empezando á renovarse el día 5. El alcalde-corregidor, además de las mejoras indicadas, trata, según parece, de reedificar el hospital de dicha villa, cerrado y abandonado hace mas de cincuenta años.

El digno gobernador civil de Salamanca señor Pésquera, está moviendo con la mayor actividad y celo, la voluntad de los habitantes de la provincia, á fin de que concurren con sus obras artísticas, ganados y productos industriales y agrícolas, á la esposición general de Castilla la Vieja, que se verificará en Valladolid el 20 de los corrientes. Entre las muchas clases de productos que se presentarán, figurarán las famosas harinas de las fábricas de los Sres. Marqués de Villa-Alcázar y compañía, Solís, Arias, Giron, Rivero y Soriano.

La famosa feria de Palencia promete ser este año animadísima, con motivo de la buena cosecha, aumentando en mucho la concurrencia, la cuadrilla de lidiadores que están contratados para esta plaza, en la que figuran los espadas Cúcharos y Casas: las corridas serán los días 11, 12 y 13.

El día 9 de setiembre se traslada con gran pompa, la Virgen de la Peña de Francia á su antiguo y rehabilitado santuario, desde el pueblo de la Alberca, donde la imagen ha permanecido muchos años, por el estado ruinoso en que se hallaba la iglesia.

En la provincia de Palencia sigue sin novedad la salud pública, á pesar de que continúan los calores de agosto. Todas las semillas se presentan en baja.

El 11 dará su primera representación en el teatro de Málaga, la célebre actriz del género trágico, doña Adelaida Ristori.

La feria verificada últimamente en Loja, ha estado animadísima.

Dícese que se piensa en la fundación de una sociedad española general de Lengüística que se ocupará principalmente del importantísimo proyecto de una lengua universal. Parece que la fundación se llevará á cabo en el próximo año.

A la cacería del día 7 en Riofrio, que ha corrido bajo la esclusiva dirección de S. M. el Rey, solo fueron, según un corresponsal de *La España*, catorce escopetas, y sin embargo, han dejado tendidas en el campo cincuenta reses. Acompañaban á S. M. el Rey, los generales Lemery, Fitor y Belestá, el marqués de Alcañices, los ayudantes Magenis, Cuadros, y Arceyaga, el presidente de este cabildo D. Manuel S. cristan, el secretario de Alabarderos señor Ferrer, y los Sres. Güelbenzu, Hidalgo y Calderón, con un médico de Cámara. Salieron á las siete de la mañana, y á las ocho y media dieron el primer ojeo á la falda del monte. Después fueron subiendo con otros dos ojos hasta el Palacio, y á la una se sentaron á la mesa, que estuvo servida con el buen gusto y abundancia que distingue siempre á nuestros monarcas, reinando una franqueza de la que solo pueden formar idea, los que hayan tenido el honor de ser recibidos por S. M. el Rey, sin el fausto y las exigencias de la etiqueta. La conversación animada y siempre instructiva del augusto esposo de nuestra reina, hizo doblemente agradable el rato á los convidados, que descansaron jugando al billar, para volver de nuevo á la caza. Dieron otras tres batidas, en las otras tres líneas de puestos que tiene el monte, y regresaron al Sitio á las ocho y media de la noche. Se habla con elogio de un tiro hecho por S. M. el Rey, dando muerte instantánea á un venado, que se reputa por uno de los mayores del monte.

El Estado responde á los periódicos que piden al Sr. Salamanca que tome parte en la cuestión sobre los cargos de piedra: que el señor Salamanca hablará, no por comunicados innecesarios, que el odio de los adversarios utilice como elementos de difamación contra el partido conservador; hablará por medio de sus procuradores ante el tribunal, cuantas veces su nombre sea objeto de alusiones que envuelvan injuria ó calumnia; no será la vez primera que ho obligado, por justicia, á sus enemigos políticos á solemne y pública retractación.

El periódico *La Verdad*, que se publicaba en Granada, y que había escitado hasta las censuras eclesiásticas, ha sido prohibido por las autoridades de aquella capital. La lectura de dicho periódico había sido prohibida también ya en otras diócesis.

Sabemos que el Sr. D. José Fernandez Travanco, conocido en España como una especialidad en el cálculo, va á abrir una clase de matemáticas, preparatoria para todas las carreras. Amantes de la prosperidad de nuestro país, celebraremos que el Sr. Travanco lleve á efecto su propósito, por tener demostrado cumplidamente que, buyendo en sus esplicaciones de los métodos rutinarios, se remonta á la idea del inventor, y presenta los teoremas con toda la sencillez que acompaña siempre á la demostración de las proposiciones que se comprenden á fondo. Es una necesidad sentida por todos que el estudio de las matemáticas deje de ser un esfuerzo de la memoria y de que cese el lastimoso espectáculo de que muchos que han sido calificados de sobresalientes no puedan resolver las cuestiones mas sencillas, confundiendo por una inmensidad de teoremas y problemas, de que solo se les ha presentado la parte superficial, y, por decirlo así, mecánica.

Las operaciones relativas al padrón, alistamiento y sorteo para el reemplazo del ejército activo en 1860, empezarán á verificarse en el próximo mes de octubre.

Mr. Bazier, nuevo empresario del Teatro Real, ha apoderado en esta corte á D. Tomás María Mosquera, secretario de la Compañía general de Crédito en España, para formalizar la correspondiente escritura de arrendamiento del espresado coliseo.

Por el ministerio de Fomento, se ha dispuesto entregar al director gerente de la empresa del ferro-carril de Puerto-Real á Cádiz, la subvención que le corresponde, por los once kilómetros de la vía que tiene concluidos, y dispuestos para inaugurar su explotación.

La diputación general del señorío de Vizcaya, en uso de la autorización conferida por el país en junta general de 16 de julio último relativa á la aplicación de doscientos mil reales destinados anualmente á la estincion de la deuda que, precedente de servicios de las últimas guerras, gravita sobre el cuerpo universal del Señorío, y en virtud de lo informado por la contaduría general del mismo, ha acordado asignar respectivamente para el año actual á la decapitación de los créditos de 1.ª clase 133,000 reales; á los de 2.ª 60,000, y á los de 3.ª 7,000, abriéndose previamente sobre dichas cantidades una licitación pública, á fin de que se apliquen en cuanto cada una de ellas alcance, á los acreedores que voluntariamente hicieren propuestas mas ventajosas á los intereses generales del Señorío.

El gobierno pontificio trata de restablecer su autoridad en las Legaciones. Ha reunido para ello un ejército de unos 8,000 hombres, de los cuales la mitad son suizos, y diez cañones. En Bolonia están con mucha inquietud.

El brigadier Sr. Otero, ha sido nombrado jefe de la cuarta brigada de las fuerzas militares de observacion en el campo de San Roque.

Anteayer se inauguró en Zamora la esposición agrícola. A este acto asistieron las personas mas notables de la provincia, que prorrumpieron en numerosos vivas á S. M. la Reina.

El día 13 del corriente se dará principio á los exámenes del curso anterior en la Universidad central.

Se ha roto el cable eléctrico que unía á Corfú con otros puntos del Mediterráneo.

Están dadas ya las órdenes para el regreso de la corte á Madrid, que se verificará el miércoles próximo, según parece.

Decididamente Alicante va á tener dentro de poco, un mercado digno de aquella capital. El

plano, presupuesto y memoria facultativa, formados por el arquitecto titular de dicha ciudad, para los cobertizos de la pescadería y carnicería del mismo, obran ya en la secretaría del ayuntamiento. El importe total de las obras, incluso el asfaltado de la plaza, se fija en 67,494 reales vellón. Los cobertizos serán cuatro, divididos en doce casetas cada uno, teniendo todos, los mostradores de mármol de Aspe, y reuniendo además cuantas condiciones pueden apetecerse para el mejor servicio del público, y muy particularmente los de limpieza y aseó.

La compañía del batallón de cazadores de las Navas que se hallaba destacada en Toledo, ha regresado ayer á Madrid con objeto de reunirse á su batallón. Este y el de Alcántara saldrán hoy con dirección á Alicante, en donde se embarcarán para el campo de San Roque.

En el mes de agosto último se han invertido en la carretera de Tarragona á Lérida 27,659 reales, distribuidos en la forma siguiente: sueldos del personal y gastos generales, 1,758; conservación y reparación, 8,962'50; colocación de acopiés hechos por el contratista, 16,739'36.

En el teatro de Doña María de Lisboa se han estrenado últimamente con buen éxito dos producciones dramáticas, tituladas *Flores y frutos* y *El hombre de conciencia*.

Milan está llena de emigrados de las provincias venecianas y de licenciados de todos los Estados de Italia, según dice una carta de aquella ciudad fechada el 30 de agosto. Reina mucha zozobra en aquella desgraciada parte de Italia, y según correspondencias y viajeros procedentes de ella, los austríacos ejercen el mayor rigor; pero creo que dinero no pueden ya sacar mas. Hoy debía tener lugar un baile de máscaras en el gran teatro de la Scala para hacer bailar á la oficialidad de ambas armadas y chicas apasionadas á las charreteras; mas la opinión pública se ha opuesto, prestando que mientras una buena parte de la patria gime bajo el yugo austriaco y en la incertidumbre del porvenir, no es conveniente el divertirse con semejante espectáculo, y en su consecuencia se ha suspendido.

Constituida ya la comision estremena del ferro-carril de Mérida á Sevilla, ha dirigido una circular reclamando el concurso moral de todos los habitantes de la provincia, de quienes se promete su eficaz cooperación en las importantes tareas que está llamada á desempeñar.

Entre las obras dramáticas que se estrenarán en la próxima temporada en el teatro del Circo, figuran, según nos han asegurado, una del señor Lopez de Ayala y otra del Sr. García Gutierrez. Deseamos y el público lo deseará con nosotros, que así suceda.

El 5 del corriente ha sido asesinado alevosamente en la Puebla de Montalban un joven por dos hermanos, primos carnales de aquel, con navaja y disparo de un arma de fuego. A las veinte y cuatro horas estaban los dos asesinos presos y confesos de la muerte, aunque prestando que el herido fue el que disparó el arma de fuego; pero no hay viso alguno de que pueda ser cierto, porque ellos no salieron heridos ni el arma fue habida. El muerto y los dos presos son menores de edad.

El Sr. D. Agustín Estéban Collantes, según dice *El Leon Español*, se ocupa en escribir una estensa Memoria crítica de todo lo ocurrido con motivo del ruidoso asunto de los 130.000 cargos de piedra, la cual, al par que será una contestación á cuanto acerca del particular se ha dicho, cerrará la discusión entablada con tal motivo.

La Epoca califica de invenciones las dos noticias acogidas por los periódicos de la liga, respecto á una respuesta á la protesta del gobierno español en favor de la duquesa de Parma, y la otra sobre el convenio firmado entre el Sumo Pontífice y S. M. la Reina de España, para que pusiesen á disposición de Su Santidad cierto número de tropas.

Desgraciadamente el resultado de la cosecha vinifera en Vizcaya será este año tan malo como en los anteriores. El *oidium* no desampara á las vides, y como es consiguiente, produce perjuicios de grandísima consideracion. La cosecha en las Encartaciones, distrito el mas vinifero de Vizcaya, Bermeo y otros puntos de la costa, puede contarse poco menos que perdida. La plaga la ha consumido de tal modo, que el aspecto que hoy presentan los racimos, es el mas triste y desconsolador.

En una comunicacion que con fecha 20 de julio último, dirigió el vice-cónsul francés en Sierra Leona al ministro de Negocios extranjeros, leemos los siguientes tristes pormenores de la muerte del obispo Mr. Bresillac y demás individuos que componian la mision católica de aquella parte de Africa. Esta colonia ha sido cruelmente atacada por una epidemia contagiosa, á cuya acción ha sucumbido mas de la mitad de la población europea. Los franceses son los que mas han sufrido este terrible azote, que á juicio de los médicos es la fiebre amarilla. Entre las víctimas se cuentan todos los valerosos sacerdotes de las misiones africanas llegadas aquí antes ó al mismo tiempo que monseñor Morion Bresillac que acababa de desembarcar de la fragata *La Danae*. Este digno prelado fue el penúltimo de los que sucumbieron, herido mas bien que por la terrible enfermedad, por el profundo dolor de ver morir á sus compañeros é hijos de mision. Ha sido enterrado con todos los honores debidos á su rango, habiendo acompañado el cadáver hasta su última morada el gobernador de Sierra Leona y todas las autoridades de la ciudad. Era un espectáculo doloroso ver á todos estos misioneros, que morian casi á un mismo tiempo, arrastrarse á la cabecera de sus hermanos para darles los últimos socorros de la religion. El abate Reimond falleció al día siguiente de la muerte de Monseñor, despues de haber administrado los Sacramentos á su obispo.

Están ya dadas las órdenes oportunas para que los penados existentes en el presidio de Cartagena y cuyo número asciende á 1,700 sean conducidos á los presidios de Africa.

Anteayer á las cuatro y media salieron Sus Magestades de San Ildefonso para Segovia, á fin de visitar la casa de Moneda allí establecida. Todos los ministros residentes en la Granja y el señor Yañez Rivadeneira, director general del ramo, esperaban á SS. MM. á la puerta de aquel establecimiento. Despues SS. MM. pasaron á visitar las ermitas de Santa Teresa y de San Juan de la Cruz.

Las fiestas que se preparan en la villa de Utiel (Valencia) para los días 11 y siguientes del actual, dedicadas á la Virgen del Remedio, prometen ser brillantes y estar muy concurridas, según escriben de aquella ciudad. Además de la fiesta religiosa y de la procesion, habrá fuegos artificiales y en los días 12, 13 y 14 se celebrarán tres corridas de toros y la cuadrilla será dirigida por el lidiador Pepete.

Los diarios ingleses se ocupan hace algun tiempo del descubrimiento de una sustancia que arde dentro del agua y sobre el agua; pero no al aire libre. Envuelta en aparatos de distintas figuras esta combinación química está llamada, según los periódicos de Londres, á prestar grandes servicios á la navegacion mercantil y á la marina militar. Por medio de estos aparatos, pueden descubrirse las boyas, ó los obstáculos que impidan la marcha de un buque; pueden también señalar el rumbo seguido por un navio, dar luz para ver un punto de la costa; un banco de rocas, ó una escuadra enemiga. Se han hecho experimentos durante este mes en el *Dockyard* de Woolwich en la embocadura del Támesis, en presencia de una comision nombrada por el Consejo del Almirantazgo y presidida por el comodoro Drummond, y han tenido un feliz éxito. Fue arrojado al mar un aparato con una boya á dos millas, ó sean tres kilómetros, y á esta distancia se distinguió una llama blanca de una intensidad y de una firmeza notables. El aparato, sirviendo para señalar el rumbo de un buque que marchaba á todo vapor, arrojó llamas de una blancura muy brillante. Se distinguía á cuatro millas mas adentro, esto es, casi á siete kilómetros. Se colocó á mil metros de distancia de un buque, un tercer aparato destinado á dar luz á un punto de la costa, á una escuadra enemiga, etc., y á aquella distancia se distinguía perfectamente, á pesar de la oscuridad de la noche y de la niebla, el casco, la arboladura, y los hombres sobre cubierta.

Se ha aprobado la subasta celebrada para las obras que han de ejecutarse en el instituto de don San Isidro de esta corte.

Segun escriben de Berlin, el cólera se estienda á lo largo de las riberas del Báltico. Su presencia en Dantzk se ha reconocido oficialmente, así como en Osnabruck y Elberfeld, y se dice haber causado muchos estragos en Hamburgo.

En Santisteban del puerto, Pueblo de la provincia de Jaen, se ha desplomado la torre de la iglesia parroquial, arruinando la casa inmediata, entre cuyos escombros se han hallado los cadáveres, horriblemente mutilados, de dos de sus

habitantes y otros tres heridos de alguna consideracion.

Se ha formado una nueva combinacion por los bancos de Nuremberg, de Frankfurt, la casa de Rothschild, la casa de banca de Mr. Erlanger, y los Sres. Hirsch y Fronlich, para contratar el empréstito hávoro de cuatro y medio por 100, que tiene por objeto hacer frente á los gastos militares. Ocho millones de florines de este empréstito se han emitido á la suscripcion pública y á 98 1/2.

Avanzan con rapidez los trabajos del ferrocarril vizcaino, y se observarán mejor estos adelantos tan pronto como se halle construido un puente provisional que en la campa de Mena se levanta actualmente por los constructores de la linea, en reemplazo del de madera que habia antes.

Disuelta la compañía de ópera en Bilbao, parece que algunos restos de ella han emprendido su marcha á Oviedo en donde unidos á otros cantantes, formarán una compañía de ópera. En Bilbao solo han quedado la señora Babaci y el tenor Sr. Viane.

El señor marqués de la Vega de Armijo en cuanto volvió á Madrid de su viaje al Sitio, visitó varios establecimientos públicos, entre ellos reconoció detenidamente la nueva Casa-Matadero con todas sus dependencias, quedando en extremo complacido de aquel establecimiento que puede ponerse en España y fuera de ella como modelo en su clase. Igualmente recorrió el señor gobernador las casas de socorros que se establecieron para en el caso, afortunadamente poco probable ya, de que el cólera invadiese la capital. Llamó entre todos á la atención especial de nuestra primera autoridad civil, la establecida en la calle del Olivar, que siendo una enfermería improvisada, cuenta con todos los recursos que pueden exigirse en un establecimiento de mas importancia. Todas cuantas personas han contribuido á estas bien entendidas precauciones merecen el elogio y la gratitud del vecindario de Madrid.

Ayer, con motivo de las fiestas del vecino pueblo de Vallecas, la empresa del ferrocarril estableció tres trenes extraordinarios con coches de tercera clase, de suerte, que por un real y 26 céntimos, pudo cualquiera trasladarse al referido pueblo. La tarde no estuvo demasiado calorosa, y el público se aprovechó de la comodidad; así, que la concurrencia fue tan extraordinaria, que se quedaron mas de mil personas sin alcanzar wagon.

Ya está formada la compañía que debe trabajar este invierno en Lisboa, bajo la direccion del tenor Gonzalez, con los artistas siguientes: Primeras tiple, Doña Teresa Isturiz y la señorita Marquez, discípula de la Ramirez; segundas tiple, Doña Carolina Pastor y Doña Carmen Pastor; primeros tenores, D. José Gonzalez y D. Claudio Gomez; primeros baritonos, D. Manuel Cresis y D. Miguel Gonzalez, primer bajo, D. Javier Ferrer; tenor cómico, D. Ricardo Allá; primera bailarina, Doña Rosa Espert, y además un lucido cuerpo de baile.

La prensa monárquico-clerical, por medio de su órgano La Regeneracion, dice hoy que una vez publicado el convenio hecho por nuestro gobierno con Roma, no solo lo respetará ciegamente, sino que hará mas todavía, «apreciará la conducta del Sumo Pontífice, sabiendo interpretar el perdón que nuevamente se dispensa á los que, al decir del periódico absolutista, corresponden con ingratitud á los favores que les prodiga la Iglesia.» La Regeneracion concluye diciendo, que así, como se asegura, con el convenio termina la cuestion de las bienes eclesiásticos, estaremos ya mas próximos al día terrible en que han de tener lugar en el mundo grandes y merecidas expiaciones.

Con el general Echague marchará de Valencia para Algeciras, á bordo del vapor Isabel II, el regimiento de infantería de Granada.

La célebre actriz Sra. Ristori se ha comprometido á dar seis funciones en el Teatro Principal de Valencia.

Terminadas las vacaciones de verano, empiezan esta noche las reuniones de la Sociedad económica Matritense, á las ocho de la noche, en las salas consistoriales, punto de reunion que le fue concedido hace tiempo por privilegio especial.

Los periódicos de Málaga y Valencia desmienten los rumores que han corrido sobre el mal estado de salud en algunos pueblos de aquellas provincias.

Un periódico ministerial, dice que no tienen fundamento las noticias que ha echado á volar la Revista de Instruccion primaria sobre el alto personal de Instruccion pública, y nombramiento del Sr. Moreno Lopez para el Consejo de Estado.

Una carta escrita desde Tánger á La Crónica de Gibraltar, y que cita Las Novedades de hoy, afirma, que entre los africanos reina una idea muy equivocada del poder de la nacion española.

la. No la temen; porque no creen que tenga fuerzas suficientes para castigar los insultos que desde ya bastante tiempo la vienen dirigiendo. Figúranse que no tenemos marina de guerra, y aseguran muy formalmente que los buques que se presentaron en el mes de febrero último en las costas de Africa, eran buques mercantes, á los que solo para aquella ocasion se les habia armado en guerra. La carta termina asentando que no hay mas medio de entenderse con aquella gente que á cañonazos, y que cuanto se haga para reducirlos, como no sea por la fuerza, no servirá mas que para aumentar y asegurarlos en la idea de la decadencia en que suponen postrada á la nacion española.

Dice La Iberia, que el banquero español señor Salamanca iba á dar en Lisboa un banquete de cincuenta cubiertos, al que estaban convidados todos los ministros, para celebrar el contrato del ferrocarril.

El Clamor Público en su primer artículo de fondo, dice incidentalmente, que la muerte del emperador de Marruecos, ha ocurrido cuando parecia dispuesto á darnos todas las satisfacciones que exige nuestro honor. Citamos estas palabras del Clamor para demostrar á todos, que teniamos razon cuando deciamos que la cuestion de Marruecos estaba en vias de un arreglo completo y altamente satisfactorio.

Retirada por las necesidades del servicio, la pequeña guardia que se daba al presidio de Toledo, nada hay que temer, sin embargo, gracias al buen régimen y disciplina que en el existen.

El coronel comandante de aquel establecimiento, hombre idóneo para el cargo que se le ha conferido, supo desde que tomó el mando del mismo, conciliar el rigor con la clemencia, logrando con tan acertado medio, no haber tenido motivos para imponer un castigo riguroso, y á esto se debe, sin duda, que no se haya intentado allí poner en práctica un proyecto de evasion.

Hoy se encuentra el presidio de Toledo entregado á sí mismo y bajo la salvaguardia de sus jefes, seguros que sus subordinados no faltarán á la disciplina que hasta hoy han observado.

Noticioso el gobernador civil de Sevilla, de la profunda discordia que reinaba entre los empleados del presidio, hizo una visita á dicho establecimiento, y habiendo adquirido el íntimo convencimiento de que las disidencias y parcialidades que agitaban á los referidos empleados, podian acarrear la relajacion de la disciplina del establecimiento y producir gravísimos conflictos por el desprestigio en que aquellos habian caido para con los mismos confinados, ha acordado la suspension de todo el personal de la plana mayor del establecimiento, dando cuenta de esta medida al gobierno de S. M., con remision de las diligencias originales, y nombrando interinamente para el desempeño de dichos cargos, á los jefes militares y subalternos que le fueron indicados por el excelentísimo señor capitán general.

Cartas autorizadas de Carmona, ciudad en que se dijo que se conservaba la costumbre de salir en cueros los mozos el día de San Bartolomé, desmienten dicha costumbre, viniendo á reducirse lo que ahora ha pasado, á que el día 24 de agosto, dos niños de siete á ocho años (y no dos tunos de quince á diez y seis, como el periódico dice), con el cuerpo pintado de negro el uno, y el otro de almagra, recorrieron las calles de la ciudad; pero al tener conocimiento de este hecho la autoridad respetable, á quien la gaceta alude, dispuso que sus dependientes los condujesen á la casilla en clase de detenidos, en vez de dar á cada uno dos reales, para contribuir por su parte á la fiesta de los diablos.

Don Antonio Frean, en un comunicado que publica El Cartaginés, dice, que el miedo y solo el miedo, es lo que sostiene el cólera en Cartagena. El Sr. Frean aconseja, que al momento que se sienta la mas leve incomodidad, la mas ligera ansiedad, la mas pequeña diarrea, suspenda todo el mundo la alimentacion, y no tome mas que agua panada fresca, con algunas gotas de láudano; y que si á pesar de esto el mal avanzase, todos los esfuerzos deben dirigirse á promover la diaforesis, el sudor; para lo que él acostumbra cubrir el tronco de linaza caliente y las estremidades con mostaza; da por la boca las infusiones de árnica con vino de hipocacuana y tintura etérea de valeriana, y además lavativas de manzanilla con algunas gotas de láudano. Y si aparece el sudor, da muy pronto caldo; porque está convencido que se trata de una enfermedad caracterizada por la pronta resolucion de las fuerzas radicadas de la vida. Un buen régimen; nada de frutas ni verduras; dieta animal; muy buena conducta; sosiego físico y mental; espansiones ategres, pero que no sean nunca de aquellas que debilitan la organizacion, y el mal, ó no atacará nunca ó desaparecerá en breve.

En Cartagena se ha organizado la asociacion local para la reforma de aduanas y aranceles.

Después de haberse notado completa unanimidad de tendencias en la prensa de Londres, relativamente á los asuntos de Italia, ahora se pronuncian los periódicos torys contra los votos de las asambleas de Módena y Toscana. El Morning-Herald, que es el mas caracterizado de todos, ataca la validez de las elecciones, que considera viciadas por una presion corruptora y violenta; culpa á los agentes de Cerdeña como autores de esta presion, y por último, acusa al rey Victor Manuel, de ambicionar demasiado el engrandecimiento de sus Estados, considerándole cosa imposible.

Ayer pasó el mayordomo mayor de S. M. á los jefes de la servidumbre y de los ministerios residentes en San Ildefonso, una comunicacion en que se les dice, que S. M. dejará el Sitio el día 14 á las tres de la tarde, en compañía de sus escelsos hijos.

Como tenemos anunciado, pasado mañana 12 volverá á Madrid el señor presidente del Consejo de ministros.

Parece que el Sr. Mon ha suspendido su venida á España por ahora, por no dar pábulo á las suposiciones de la prensa de oposición que presentaban su viaje como un acto de hostilidad hácia el gobierno.

Ha resultado completamente falsa en todas sus partes la noticia de que el respetable senador señor Sainz Andino se habia perdido al pasar el Pirineo en compañía de una de sus criadas. El Sr. Sainz Andino hizo felizmente su viaje de Panticosa á Pau en compañía de dos eclesiásticos y hoy se encuentra en Madrid riéndose de los que refrieron sus trabajos entre las malezas del Pirineo.

Siguen las cacerías en Riofrio, ayer viernes á las cuatro de la madrugada, salia ya el Rey para el monte y la mortandad fue mayor que los dias anteriores.

Son grandes los preparativos hechos en los jardines de San Ildefonso para la fiesta de hoy sábado; junto al Mar se han colocado centenares de tiestos y jardinillos cuajados de flores al rededor de los árboles. El número de convidados es en efecto muy considerable. Los cadetes del Colegio de Segovia están invitados á la fiesta, que promete ser brillante. Los convidados de la clase no militar, deben presentarse de frac con arreglo á las escuelas de convite.

Cartagena, puede decirse que es ya el último punto donde el cólera hace estragos, todavia anteaer murieron once de esta cruel enfermedad.

No será difícil que en vista de las circunstancias el gobierno juzgue conveniente proponer á las Cortes el aumento del ejército, las oposiciones que excitara al gabinete á no contentarse con la fuerza pedida en la anterior legislatura, tienen ahora ocasion de acreditar su españolismo y les hacemos la justicia de creer que en la gran cuestion próxima á ventilarse, ninguna fraccion política dejará de estar al lado del ministerio.

De San Ildefonso nos escriben que se siente un calor excesivo para esta estacion. La Reina pasea todos los dias con su esposo y otras veces con sus hijos á quienes consagra la mayor parte del día.

Después de la visita hecha por S. M. el jueves á la casa de Moneda de Segovia, donde le recibió el director del ramo D. Manuel María Yañez Rivadeneira, estuvieron los Reyes en la Fuencisla, en el precioso templo de los Templarios y en las magnificas ruinas del convento del Parral, este edificio y el de los Templarios llamaron mucho la atencion de SS. MM. Los ministros concurrieron á esta expedicion, por invitacion especial de S. M. la Reina.

Noticias recibidas ayer de Marruecos aseguran que no es tan desesperado el estado del Imperio como habian hecho creer los primeros informes. Aunque la paz se habia alterado en efecto, los desórdenes no habian llegado por fortuna al grado que se temia, ni estaba bien comprobada la proclamacion de los cuatro sultanes de que todos han hecho mención; por lo menos, en este sentido se explica segun tenemos entendido, un parte del cónsul inglés dirigido al representante de su nacion en España.

El señor ministro de la Gobernacion llegará Madrid mañana 11. El 12 volverán á la corte los ministros de Gracia y Justicia y Fomento. El de Marina llegó ayer por la mañana.

El Diario Español, segun nos dice hoy, ha enviado sus órdenes á Bayona para demandar ante la justicia francesa á El Mensajero de aquella ciudad por las injurias y calumnias que dice contener un artículo publicado el día 6 del actual. El mismo periódico atribuye, no sabemos con qué fundamento, los artículos de El Mensajero á la influencia de los Sres. Calonge y Ochoa. El Diario Español espera que estos señores se apresurarán á desmentir semejantes rumores, sino son ciertos.

Una carta de Ceuta, fecha 1.º de setiembre que tenemos á la vista, dice, que gracias á la actividad de nuestro gobierno, ya hay en la plaza á mas de la guarnicion, que en el 3.000 hombres, cuatro batallones mas, artillería, ingenieros, vapores de guerra, material, viveres y demás efectos para un ejército de 20,000 hombres que ha de operar en Marruecos. En fin, ya no se sabe en la Plaza, y se van á establecer campamentos en todos los alrededores del monte Hacho que es grande; y en el campo del moro, luego que pueda este atrincherarse y sostenerse, pues hace nueve dias lo perdimos, y solo nos defendemos con la artillería y fusilería desde dentro de las murallas, que no pueden asaltar todos los moros del mundo.

El Porvenir, de Andalucía, dice que ya no se publicará el periódico satírico anunciado con el título de La Chicharra.

De que LA CORRESPONDENCIA dijera ayer que no habia completa exactitud en todos los detalles que se han dado acerca del arreglo hecho con Roma, deduce La España que ese arreglo no se ha llevado á cabo todavia. Prescindiendo de la lógica del periódico moderado, nos limitaremos á repetir, que el arreglo de nuestras diferencias con Roma está terminantemente concluido, habiendo consentido Su Santidad en la venta de los bienes eclesiásticos y demostrando por otra parte el gobierno que así atiende á los intereses de la Iglesia como á los del Estado.

Los periódicos enemigos del gobierno dan como cosa segura que el general Ros de Olano no será nombrado para el mando superior de la isla de Cuba. Nosotros, que hemos por mucho tiempo sostenido lo contrario, que hemos dicho que el gobierno ha pensado siempre en que el señor Ros sustituyera al Sr. Concha, diremos únicamente para concluir con esta cuestion que se saca á plaza por los enemigos del gobierno con el objeto de herir el amor propio del dignísimo conde de Almina, uno de los hombres mas notables de la actual situacion, que si este no va de capitán general á Cuba, será porque absolutamente no quiera á causa de sus dolencias ó por otras razones particulares que todos debemos respetar. Esto supuesto nada tendrá de extraño y será digno de elogio que sea nombrado para aquel elevado puesto el capitán general de ejército Sr. Serrano, persona tan notable por su talento como por sus cualidades militares.

El príncipe de Metternich salió de París para Viena, el 7 del corriente. Segun La Correspondencia Havas, el viaje del príncipe á San Salvador, solo ha tenido por objeto la resolucion de ciertas dificultades que habian surgido en las negociaciones de Zurich. Su viaje á Viena tiene el mismo objeto.

Escriben de Roma con fecha del 3, que no existe ya duda alguna acerca de las proposiciones de la Francia. Se sabe que se propone una emancipacion casi completa de las Legaciones bajo un vireinato. El Papa ha respondido, que no puede consentir ni consentirá jamás en hacer el papel que representa el Sultán respecto de los Principados danubianos. Me parece que nunca se ha estado mas lejos de un completo acuerdo. El conde Cipriani acaba de recorrer las Legaciones, asegurando en todas partes que no habrá intervencion extranjera.

La España, periódico de oposicion moderada, elogia la disposicion de la autoridad civil de Granada, suprimiendo el periódico democrático La Verdad, que habia merecido la censura de la Iglesia. Ni la autoridad civil, ni la eclesiástica, dice La España, han podido tolerar por mas tiempo la publicacion de ese periódico que, para instruccion de las clases obreras, confundia los derechos mas respetables y ofendia los sentimientos mas profundamente arraigados en el corazón del pueblo español. Si se permitieran semejantes publicaciones, no habria derecho para castigar ni para perseguir si quiera las hazañas de Arahá y Utrera. Consentir esos periódicos, seria entregar la sociedad indefensa á manos de sus mas temibles enemigos.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que dirigirá la compañía del teatro de Novedades, el Sr. Arjona, y que ademas figurarán en ella la señora Rodriguez, el Sr. Delgado y el Sr. Córcoles. Tambien es muy posible que alterne con la compañía de verso otra de zarzuela. No creamos, sin embargo, que pueda prometerse buenos resultados la empresa; porque la mayor parte de los actores útiles están ya contratados en los demás teatros.

El cónsul de España, en Nápoles, participa, que por un real decreto publicado el 21 de agosto último, con fecha 18 del mismo, S. M. el rey de las Dos Sicilias, se ha servido determinar, que la libre introduccion de cereales en ambas partes de sus dominios, concedida por real decreto de 22 de julio anterior, sea aplicable tambien á los arroces extranjeros y á sus harinas.

El ministerio del conde de Lucena, dignamente representado en los negocios exteriores por el Sr. Calderon Collantes, puede congratularse como vamos á demostrarlo con hechos, de haber seguido, hasta ahora, en Africa la política

mas conveniente y de mejores resultados para la nacion.

La agresion contra Ceuta no ha procedido de los riffeños, sino de los llamados moros franceses, ó sean los habitantes de la provincia de Ceuta en 1843, tratado que se supone hecho bajo intervencion inglesa y en el cual nos dimos por satisfechos, no solo de las infinitas ofensas recibidas en los límites de dicha plaza, sino de un asesinato hecho por orden de una autoridad marroquí en la persona del agente consular España en Casablanca. El Sultán ha querido sostener en las reclamaciones entabladas, que los riffeños están fuera de las condiciones de los tratados, en razon á que ellos luchan con Melilla y Meilla con ellos, castigándose reciprocamente, y sin que esto deba alterar la concordancia entre el Imperio y la nacion española; pero desahogado semejante jurisprudencia, compeliendo al Sultán á que responda lo mismo que los riffeños que por cualesquiera de sus sobornos y por eso la indemnizacion del San Joaquin asunto pendiente sin éxito hacia años, y por la devolucion de Alvarez y sus compañeros cautiverio, no por los riffeños, sino por el mismo Emperador, con todas las satisfacciones que al decoro de España correspondian.

Por otra parte, Meilla carecia absolutamente de límites desde que en el siglo pasado irrizaron los riffeños el campo neutral, alegando como causa de resentimiento, que los españoles habian espendido grande cantidad de monedas de oro falsas; pues bien, el actual gabinete, si solo, y sin intermediarios de ningun género, por su solo respeto y ascendiente conquistado ha conseguido del Sultán, no solo el señalamiento de límites y de terreno neutral, mas tenemos que los antiguos, y con los cuales Meilla será una ciudad importante en el Mediterráneo y fronteriza á la Argelia, sino tambien que el Sultán, para poner término á la veleidat de los turbulentos riffeños y contenerlos á tiempo de sus agresiones, establece bajalato en el campo con guarnicion regimientada en frente de Plaza, y con una nueva poblacion que construirá, valiéndose de ingenieros y artífices españoles. Nuestro representante en Marruecos, que habia entablado y seguido las negociaciones órden del gabinete, fue portador de tan importante concesion firmada del puño y letra del Emperador, para nuestra Reina; y á eso, y otros servicios que no son de este lugar, fue dada la alta condecoracion con que le honró S. M.

En este estado se hallaban las negociaciones cuando ha acontecido desgraciadamente lo de Ceuta. Todavía, sin embargo, habia la fundada esperanza de que el Sultán nos diera una completa satisfacion. Todavía teniamos la seguridad de obtener en las fronteras de Ceuta, las mismas ventajas que en la de Melilla; pero muerte del Sultán da un nuevo sesgo á la cuestion. Lo que ha hecho el gobierno, ya saben los lectores de LA CORRESPONDENCIA, de que haga en lo sucesivo, no serán los últimos en hallarse enterados.

Ha sido aceptada por el gobierno la dimision que presentaron veinticuatro individuos del ayuntamiento de Barcelona, y dentro de pocos dias se despedirán las órdenes oportunas para proceder á la sustitucion de aquellos concejales.

En los círculos y en la prensa el tema preferente es acerca de los movimientos que debe operar nuestro ejército en el territorio enemigo donde, por efecto de la muerte del emperador de Marruecos, la anarquía de las discordias de testinas y de la guerra civil, principia ya su comica de horrores y trastornos.

Reina un gran descontento en Viena por el sesgo que toman los asuntos en la Italia central. Sin embargo, con dificultad se intentará establecer á los príncipes italianos por la via de las armas.

S. M. la Reina ha espedido una real órden dando las gracias al director general de Artillería, por los progresos y adelantos que han servido SS. MM. en la visita que hicieron al Colegio de dicha arma, situado en el alcázar de Segovia.

El régimen que ordena todos los actos de la vida comun de los cadetes, dice la real órden rigi á al general Serrano, su destreza en ejercicios profesionales que tuvieron lugar en régia visita, su aire marcial y la satisfacion revelada en los semblantes y en las contestaciones de cuantos tuvieron la honra de fijar la atencion de SS. MM., han justificado plenamente la eleccion y magnifico alarde con que V. E. ha solemnizado la presencia de la Reina y augurado real familia en el alcázar de Segovia. Como S. M. gratamente impresionada del cuadro que V. E. ha presentado la juventud, el señalamiento y la inteligencia del cuerpo de Artillería como esperanza y gloria del ejército español, así me ordena manifestárselo á V. E., para que dé en su real nombre las gracias á todos los individuos del Cuerpo que han cooperado á tan sonjero resultado.

Por real órden de 5 de setiembre se han

ciado profesor artes ó res y ag de las co ó con ot buidos, tengan e optar en cargo q S. M. regim nombrac Santand en Africa Anje D. Pais-B Nicolás Sada. Ayer satírico Las ob ra en el rarse co en puest ó la esp tres ac Procon Saber d en verso un acto, res, zar El Preste ltra y n enlao, z emocio protegida Numa 2187. 4011. 19907. 9538. 19198. 1908. 8817. 10173. 21034. 13133. 20688. 7823. 4220. 1335. 3739. 9310. 20493. 17451. 18122. 11328. 1274. 1282. 10322. 9104. 49185. 18581. 3046. 16773. 7388. 3440. 21680. 481. 2976. 2359. 21890. 18540. 5462. 813. 3198. 10585. 13102. 8849. 12034. 21088. 15024. 609. 3724. 19848. 13315. 8996. 8575. 12345. 10257. 16102. 9520. 10110. 10593. 17878. 5981. 7649. 12540. 10527. 11916. 15041. 10564. 4750. 18375. 20913. 7671. 15761. 15378. 21338. 6367. 10104. 20288. 10831. 6347. LA

